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REUNIÃO DO GRUPO EXECUTIVO DA OIDA 

 

Data  19/09/2024  – 10:00 as 12:00hs 

Local: 6° Andar – Sala de Imprensa - Prédio da Prefeitura SP 

Grupo: OIDA 

Pauta: 

1) Realizar a chamada dos presentes com a Luciana Feldman; 

2) Abrir a reunião com o Sr. Renato Nalini; 
3)  Palestra (20 min) com Osmário Ferreira da Silva - Secretário Executivo de Limpeza 

Urbana (SELIMP) - "A atuação da Secretaria Executiva de Limpeza Urbana 
(SELIMP) na coleta de resíduos nas áreas de Mananciais “ 

4)  Palestra (20 min) com Rodrigo Martins dos Santos - Diretor da Divisão de Patrimônio 
Ambiental (DPA) da Secretaria do Verde e Meio Ambiente (SVMA) - "A atuação da 
Divisão de Patrimônio Ambiental (DPA) da Secretaria do Verde e Meio Ambiente na 
Fiscalização dos Mananciais" 

CONVIDADOS: 
 SECLIMA – Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

 Renato Nalini 

 Luciana Feldman 

 Washington Pestana 

 Fabiana Bastos 

 Isabel Camargo 

 Josué de Andrade Mello 

 Claudemir Canesso 

 Virgílio de Sant Anna Neto 

 Larissa Lima Ferrarez 

 

 PMAMB – Policia Militar Ambiental 

 Capitão Fernando Francisco Janez 

 SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras  

 Luciano Santos Araújo 

 Claudenice Barbosa 

 SMSU – Secretaria Municipal de Segurança Urbana 

 José Reinaldo Brigido 

 Inspetor Moreira 

 Inspetor Fidelis 

 SVMA – Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

 Rodrigo Martins dos Santos 

 Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos 

 SEMIL – Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística.  

 Marcia Cristina Yamamoto 

 Eliane Israeli 

  CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 

 Rubens Roque de Moraes 

 SEHAB – Secretaria de Habitação 

 Diego Xavier Leite 

 PGM – Procuradoria Geral do Município 

 Mauricio Morais Tonin 

 SEPM – Secretaria Executiva do Programa Mananciais 

 Maria Teresa Fedeli 

 ADESAMPA – Agência São Paulo de Desenvolvimento 

 Ricardo Rodrigues de Oliveira 

 

 

 



                                                           Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

                                                                                                     |SECLIMA 
 

 

 

Página|2 
 

Reunião:  

 

1) Nalini SECLIMA – Iniciou  a reunião agradecendo a presença de todos e sobre os dois palestrantes 

que trarão conteúdo interessante sobre o que acontece na região dos nossos mananciais na região 

sul de São Paulo. Nossas nascentes, como explicado pelo Mapbiomas, o diagnóstico é grave como a 

escassez hídrica está acelerado e precisamos de uma mobilização em todas as esferas 

governamentais para atacarem este problema; e passou a palavra ao Osmario; 

 

2) Osmario SELIMP – A gestão do tratamento de resíduos de São Paulo iniciou-se há 20 anos e foram 

separados nas categorias “divisíveis e indivisíveis”. A SELIMP ficou responsável pelos indivisíveis  e 

a SPRegula com os divisíveis que atua com concessão de dois contratos com os resíduos sólidos 

domiciliares e hospitalares na coleta e destinação. São coletados, através dos caminhões, três vezes 

por semana e uma vez por semana temos a coleta de material reciclável em algumas partes do 

Município. A população coloca o lixo fora do horário de coleta o que acarreta o rompimento dos 

sacos plásticos por animais em busca de resto de alimento e também por pessoas em condições de 

vulnerabilidade procurando material reciclável o que gera trabalho para a equipe de varrição e 

também entupimento de bueiros. Todos deveriam separar os lixos de reciclável do não reciclável. 

Grande parte deste lixo que vai para os bueiros e acaba indo para nossos mananciais. Outro fator 

preocupante é o descarte de materiais de construção por caçambeiros nas áreas de mananciais ao 

invés de utilizar os ecopontos da Prefeitura. Temos como agentes públicos, disseminar a informação 

para a população de como destinar os resíduos sólidos. Cada cidadão da cidade de São Paulo produz 

diariamente 1,5kg de resíduos e não destinamos corretamente. A limpeza das calçadas é dos 

moradores dos imóveis residenciais ou comerciais e a competência da Prefeitura é com a varrição do 

meio-fio. A SELIMP está finalizando um projeto e já deve iniciar a instalação de cestos nas bocas de 

lobo/bueiros para impedir que parte do lixo jogado nas vias chegue ao sistema de microdrenagem. 

Temos 40 mil bueiros na Cidade de São Paulo. No PPCV nossa grande preocupação é a colocação de 

lixo fora dos horários de coleta e estamos utilizando o sistema Urano que nos dá com precisão de 

2hs o aviso de chuvas em locais de vulnerabilidade já conhecido e mapeado para que possamos agir 

de forma antecipada na coleta do lixo, assim, não tivemos nenhum dia em 2024 com alagamentos que 

não fossem resolvidos de imediato na Capital. Um fator de que o sistema de piscinões está 

funcionando é que não tivemos alagamento nas regiões das marginais do Tiete e Pinheiros. 

Ressaltou o avanço no atendimento ao cidadão através do portal 156 que há 4 anos demorava-se 5 

dias para atendimento as demandas e atualmente temos em media 72hs até a resolução do problema. 

A cidade de São Paulo possui 905 feiras livres que geram 10 ton/dia de resíduos, parte destes são 

enviados para as usinas de compostagem que transformam em composto de excelente qualidade e 

distribuímos gratuitamente para os pequenos produtores rurais através do programa Sampa +Rural. 

E peço a todos que reflitam sobre nosso consumo consciente e que os resíduos sejam destinados 

corretamente. 

 

3) Luciana SECLIMA – Parabenizou a apresentação do Osmario, perguntou se alguém gostaria de fazer 

alguma pergunta e na negativa passou a palavra para o Rodrigo da SVMA; 

 

 

4) Rodrigo SVMA – iniciou sua apresentação sobre o REGULAPARCS: 
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5) Rodrigo SVMA – Segue o link para o Google Earth onde podemos observar o antes e o depois das 

áreas aqui apresentadas: Apresentações OIDA\REGULAPARCS_230919_reintegrado.kml 

 

6) Luciana SECLIMA – parabenizou o Rodrigo pela apresentação e abriu para perguntas aos 

participantes; 

 

7) Maria Fedeli SEPM – Complementou a apresentação do Rodrigo quanto aos desfazimentos de 

barracos sem habitação nas áreas de mananciais e devemos, como Prefeitura, mostrar todas nossas 

ações para que todos possam acompanhar e entender o que esta sendo feito; 

 

Apresentações%20OIDA/REGULAPARCS_230919_reintegrado.kml
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8) Rodrigo SVMA – Agradeceu as colocações da Secretaria e disse que a maioria dos desfazimentos são 

de construções “fake”  simulando moradia em terras públicas. São orquestradas por organizações 

criminosas. 

 

9) Ricardo ADESAMPA – Fez consideração dizendo que existe um passivo que foi a descontinuidade 

das politicas publicas no passado que prejudicou muito nossos trabalhos e agora com a atual gestão 

foi retomada e acreditamos na recuperação dos nossos esforços e na continuidade dos projetos. 

 

10) Luciana SECLIMA – Complementou dizendo que o Secretário Ravena da SVMA participou de reunião 

do Comitê Consultivo onde explicou todo o projeto das Dup´s e a atual situação com a liberação de 

verbas para aquisição das áreas de preservação. 

 

11) Washington SECLIMA – Perguntou ao Rodrigo se quem dá apoio às ações de desfazimento são as 

Subprefeituras? 

 

12) Rodrigo SVMA – Respondeu que sim, temos um contrato de prestação de serviços com a SMSUB e 

eles nos atendem nas demandas. O que está faltando é um eletricista para desligamento das ligações 

clandestinas para não comprometer a segurança dos agentes. 

 

13) Luciano SMSUB – Disse que está ciente sobre a necessidade da presença de um eletricista nas ações 

de desfazimento e que gostaria de envolver a ENEL nesta questão e que esta em andamento junto ao 

MPSP sobre minuta do processo de desfazimento realizado pelas 32 Subprefeituras;  

 

14) Eliane SEMIL – Perguntou ao Rodrigo como se dá o monitoramento das áreas recuperadas para que 

não ocorram novas invasões? 

 

15) Rodrigo SVMA – Existe um processo de colocação de cercamento (mourão) das áreas dos parques e 

equipe de monitoramento que fiscaliza e não permite novas ações nestas localidades. 

 

16) Comandante Moreira GCMAmb – Complementou dizendo que a GCM faz rondas 24hs por dia nas 

áreas delimitadas e procura se antecipar as possíveis invasões. 

 

17) Nalini SECLIMA – Disse que a reunião foi muito esclarecedora e agradeceu a presença de todos. 

 

 


